



COMUNICADO DE PRENSA

Asoex y Embajador de Chile analizan situación de la fruta chilena en China



- *Durante el encuentro se analizaron temas claves para el sector frutícola de exportación nacional, como son lograr la apertura del mercado Chino para las exportaciones de nectarines, concretar la aplicación de un radio de 27,2 kilómetros de cuarentena en las zonas afectadas por la mosca de la fruta.*

Santiago, 14 de abril de 2015.- En una reunión realizada en las dependencias de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG, el embajador de Chile en Beijing, China, Jorge Heine, analizó junto a Ronald Bown, Presidente de la entidad exportadora y su Gerente General, Miguel Canala-Echeverría, la situación del mercado chino, y los desafíos que el sector está enfrentado, especialmente en lo referente al ingreso de los nectarines, cuyo proceso ya se ha iniciado con las



autoridades chinas y se requiere reforzar; así como la implementación de un radio de cuarentena ante la detección de focos de Mosca de la Fruta.

Uno de los puntos importantes durante el encuentro fue la necesidad de implementar un radio de cuarentena ante la detección de focos de la mosca de la fruta, materia en la cual existe un entendimiento técnico entre las agencias fitosanitarias de Chile y China. Hoy se encuentran cuarentenas las regiones Metropolitana y Valparaíso.

“El último foco del insecto detectado en La Serena, llevó a China a cuarentenar la región completa. No obstante, hoy han manifestado la intención de evaluar el establecimiento de un radio de 27,2 kilómetros, y esperamos que ello ocurra, luego que visiten la zona inspectores de la Agencia Fitosanitaria de China”, comentó Ronald Bown, Presidente de Asoex.

Vista del Primer Ministro Chino

Otra materia importante analizada dice relación con la necesidad de que estas materias sean tratadas al más alto nivel durante la visita que realizará a Chile, entre el 24 al 26 de mayo próximo, el primer ministro chino, Li Keqiang, oportunidad en la cual se firmará un Acuerdo de Cooperación entre ambos gobiernos.

“En este contexto hemos solicitado se incorporen también dentro de este acuerdo los temas que hoy nos preocupan como son el ingreso de nuevas frutas a dicho mercado, así como el radio de cuarentena, entre otros”, puntualizó Bown.

Asimismo el Presidente de Asoex agregó que estos temas también han sido dados a conocer a los parlamentarios chilenos que participarán en el IX Comité de Diálogo Político Chile-China, que tendrá lugar en mayo en Beijing, China. “Hemos estado en conversaciones con nuestros representantes en dicha instancia para que estos temas sean abordados durante el encuentro”, señaló.

Por su parte, el Embajador de Chile en China, Jorge Heine, manifestó su disposición de apoyar los planteamientos del sector, indicando que al respecto ha mantenido también reuniones con el Ministro de Agricultura, Carlos Furche, en el



marco de preparar la visita del Primer Ministro Chino, y pesquisar los temas que son relevantes para el sector.

Heine, además destacó la necesidad de estrechar las relaciones comerciales entre ambas naciones, relevando que hay cambios estructurales importantes dentro de China en cuanto a la forma de hacer negocios ligados, por ejemplo, a las plataformas de internet, entre otros.

Las Exportaciones de Paltas Chilenas

En 2014, Chile logró la apertura del mercado chino para los envíos de paltas chilenas. Sin embargo, no ha sido posible poder exportar cantidades importantes, como consecuencia que se encuentran bajo cuarentena las principales zonas productoras de esta fruta.

“Actualmente, la disposición de China de cuarentenar las regiones Metropolitana, Quinta, y recientemente la Cuarta, hacen inviable que se puedan enviar paltas chilenas al mercado chino, ya que, estos productos no resisten el tratamiento de frío como se exige”, expresó Ronald Bown.

Añadió que ante ello se está trabajando en dos vías de solución. La primera de ellas, es que se concrete la determinación de un radio de 27,2 kilómetros de cuarentena, con lo cual se podría materializar la exportación de paltas y otras frutas; y una segunda solución sería que las autoridades fitosanitarias de China reconozcan que las paltas Hass no son hospedero de la mosca de la fruta, aspecto respecto al cual existen avances basados en estudios realizados por parte de terceros países.